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EXMO SENHOR 

CHEFE DE GABINETE DE SUA EXCELÊNCIA O 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA 

DA REGIÃO AUTÓNOMA DOS AÇORES 

 

    S/078/2024/XIII 

 

Assunto: Requerimento – ESTUDOS ENCOMENDADOS PELO GOVERNO 

REGIONAL PARA QUANTIFICAR SOBRECUSTOS DA REGIÃO AUTÓNOMA DOS 

AÇORES NAS ÁREAS DA SAÚDE E DA EDUCAÇÃO 

 

Nos termos do n.º 1 e n.º 2 do art.º 182 do Regimento da Assembleia Legislativa 

da Região Autónoma dos Açores, o Grupo Parlamentar do PS/Açores entrega à 

Mesa da Assembleia Legislativa da Região Autónoma dos Açores e a V. Exa., 

para efeitos de admissão, perguntas com pedido de resposta escrita dirigidas ao 

Governo Regional dos Açores. 

 

Com os melhores cumprimentos, 

Horta, 15 de julho de 2024. 

 

 

O Chefe de Gabinete do Grupo Parlamentar 

 

 

 

Frederico de Melo Alves Soares 
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REQUERIMENTO 

ESTUDOS ENCOMENDADOS PELO GOVERNO REGIONAL PARA 

QUANTIFICAR SOBRECUSTOS DA REGIÃO AUTÓNOMA DOS AÇORES 

NAS ÁREAS DA SAÚDE E DA EDUCAÇÃO 

 

O Governo Regional dos Açores decidiu contratar à Universidade dos Açores e 

à Universidade Nova de Lisboa a elaboração de estudos técnicos com vista à 

identificação dos sobrecustos advindos da insularidade nas áreas da Saúde e da 

Educação. 

Em março deste ano, o Secretário Regional das Finanças, Planeamento e 

Administração Pública deu conta, de forma pública, que os relatórios desses 

estudos indicam um sobrecusto de 28,6% ao nível dos cuidados de saúde 

primários, de 22,2% no que toca aos cuidados hospitalares e de 11% na área da 

educação. 

No decorrer da sessão plenária do mês de julho de 2024, Duarte Freitas voltou 

a referir-se aos mesmos dados indicadores sem acrescentar qualquer novidade 

ao que já havia afirmado em março. 

Ora, a divulgação destes dados de forma isolada, sem o conhecimento 

simultâneo dos estudos na sua versão integral, inviabiliza uma análise minuciosa 

e aturada dos documentos que certamente conterão outras informações 

relevantes e de interesse geral. 

Por isso, a exposição desses estudos é de extrema importância para o 

conhecimento público e para o entendimento das particularidades e desafios 

enfrentados pela nossa Região nas áreas mencionadas.  
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Ademais, a publicação dos resultados que, na verdade, já deveria ter ocorrido, 

contribuirá para uma maior transparência e permitirá que os cidadãos e 

entidades interessadas possam tomar conhecimento das conclusões e 

recomendações apresentadas. 

O acesso a esses estudos por parte dos cidadãos e entidades interessadas 

contribuirá, igualmente, para um debate mais informado e inclusivo sobre as 

necessidades e prioridades da nossa comunidade. 

Face ao exposto, vem o Grupo Parlamentar do Partido Socialista dos 

Açores, nos termos estatutários e regimentais aplicáveis, através dos 

Deputados signatários, solicitar ao Governo Regional dos Açores cópia 

dos estudos encomendados à Universidade dos Açores e à Universidade 

Nova de Lisboa para quantificar os sobrecustos da Região Autónoma dos 

Açores nas áreas da Saúde e da Educação. 

 

Horta, 15 de julho de 2024. 

 

Os deputados, 

 

 

Andreia Cardoso 

 

Carlos Silva 

 

 

 

Joana Pombo 


